

Antrag Nr. 22-O-10-0006

Fraktion der SPD, CDU, FDP und Bündnis 90/Die Grünen

Betreff:

Querungshilfe L3028 (gemeinsamer Antrag aller Fraktionen)

Antragstext:

In der Neuauflage der städtischen Radwegsverkehrskarte vom März 2021 ist ein zentraler Fernradweg „Wallau - Delkenheim - Kostheim/Erbenheim/Nordenstadt“ und weiter nach Mainz, bzw. Wiesbaden markiert (s. Anlage). Im Mai 2017 begann die Neubeschilderung des Radwegenetzes. In Wallau und Delkenheim ist dieser Weg in Richtung Kostheim, Kastel, Nordenstadt, Erbenheim etc. beschildert. In der Gegenrichtung ist dieser Weg Richtung Wallau, Massenheim, Hofheim, Wicker, etc. beschildert. Die Stadt Wiesbaden fördert das Radfahren u.a. mit dem Bau neuer Radwege. Für den Osten gibt es eine Verwaltungsvereinbarung mit den Kommunen Hochheim und Hofheim, die weitere Radwege zwischen dem MTK und der Stadt Wiesbaden zum Ziel haben und an den vorhandenen Radweg (Wallau - Delkenheim) angeschlossen werden sollen. Andererseits gibt es eine ständige Zunahme des Kraftverkehrs (PKW und LKW), bei der die Landesstrasse 3028 zwischen Nordenstadt und Hochheim als Abkürzung, oder Ausweichstrecke genutzt wird. Die angeordneten Verkehrszeichen an der L-3028 werden oft missachtet, die Geschwindigkeit wird überschritten und Überholverbote ignoriert. Das hatte erst jüngst zur Folge, dass sich innert zwei Wochen zwei frontale Begegnungsunfälle in unmittelbarer Nähe der Radwegequerung ereigneten.

Die Verkehrsfrequenz auf der Landesstrasse 3028 im Bereich von Delkenheim lässt es nicht mehr zu, dass Radfahrer auf dem vorgegebenen Radweg die Landesstrasse sicher überqueren können. Aus Gründen der Verkehrssicherheit ist daher eine Querungshilfe über die L 3028 zwingend erforderlich. Im weiteren Verlauf der Landesstrasse 3028 ist dies auf Höhe des Freizeitparks in der Gemarkung Hochheim längst realisiert. Die Notwendigkeit einer Querungshilfe für Delkenheim dürfte wesentlich höher sein.

Der Ortsbeirat Delkenheim hatte einen Antrag zu einer sicheren Querungshilfe bereits in seiner Sitzung am 2.11.2021 gestellt (Beschluss 0078, Punkt 6). Der o.g. Punkt wurde mit der Begründung abgelehnt, dass der betreffende Straßenabschnitt in die Zuständigkeit der Hessen Mobil falle. Der Ortsbeirat Delkenheim sieht aber weiterhin die Notwendigkeit einer Querungshilfe. Ein Ortstermin gemeinsam mit Hessen Mobil wird deswegen angeregt.

Antrag Nr. 22-O-10-0006
Fraktion der SPD, CDU, FDP und Bündnis 90/Die Grünen



Deshalb wird folgender Antrag gestellt:

Der Magistrat der Stadt Wiesbaden wird gebeten, gemeinsam mit Hessen Mobil zu prüfen, wie ein sicheres Überqueren der L 3028 für Fahrradfahrer im Bereich der Delkenheimer Gemarkungen „Auf der Bierau“, „Im Ried“, „In der Ochswies“ eine Querungshilfe für Radfahrer und Fußgänger (Wanderer) sichergestellt werden kann.

Wiesbaden, 08.03.2022